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　大人になったことを自覚し、自ら生き抜こうとする青年
を祝い励ますための成人式を、若槻地区では城山・中部・
芹田・古牧・浅川・小田切の７公民館合同で、平成28年１
月10日（日）ホクト文化ホールで開催します。
《留意事項》
　若槻地区に住民登録されていない方は、11月27日（金）
までに若槻公民館まで電話でご連絡下さい。後日案内状を
お送りします。
　なお、若槻地区に住民登録されている方々には、12月10
日前後に案内状をお送りします。

お問い合わせ　若槻公民館　電話２９５－３３５５

成人式該当者調査のお知らせ

ぴっかり教室
（全11回）

健康な暮らしに光を!

共催：長野市包括支援センタ―若槻ホーム
　　　コミわか健康部会

・・・知って安心これからの知恵・・・

教室は無料で、申し込みも不要!!
年に11回の教室を予定しています。
ご興味のある回１回の参加でも結構です。
是非お気軽にお出かけください。

◆場所　若槻コミュニティセンター�大会議室　◆時間　10時～11時30分

回 日　程 内　　容

７ 10月28日
（水）

食べることから健康に!!
せっかく食べるのであれば、おいしく身体に良い食事をしたい
もの。減塩のポイントや調理方法、高齢期を健康に過ごすため
の栄養について教えていただきます。
若槻ホーム　管理栄養士　清水さん

８ 11月18日
（水）

被害者にならないために！特殊詐欺の手口と対処法
オレオレ詐欺だけでなく多様化する特殊詐欺。
「どんな手口があるのか？」　「対処方法は？」
長野中央警察署生活安全課の方から、お話を伺います。

報告 第５回ぴっかり教室
　８月26日のぴっかり教室は、長野音楽療法研究会室川先生の音楽療法を体験しまし
た。皆さんご存知の水戸黄門の主題歌を歌いながら手足の体操をしたり、懐かしい童
謡二曲・三曲を混ぜて交互に歌ったり、歌いながら太鼓や鈴などの楽器を演奏したり。
　歌をうたうことの楽しさ、テンポにあわせて身体を動かすことの清々しさを改めて
感じました。また楽しみながらも、「次の歌詞は何かしら？」「私は鈴の担当だから、シャ
ン・シャン・休み！」と、頭も大忙し。これが、脳への良い刺激になるそうです。
　歌いだしの音が少し低かったり、楽器演奏のテンポが多少ずれても、それがかえっ
て和やかな雰囲気を生み、皆さんの歌声はもちろん、笑顔もあふれた体験となりました。
　『皆さんもいつもより少し大きな声で、お好きな歌をうたってみませんか？気分がスッキリしますよ !!』　　　　（健康部会）

成人式該当者
　平成７年４月２日～平成８年４月１日生まれで、若槻
地区にお住まいか、就学・就職などで市外に一時転居し
ているが、親元（実家）が若槻地区内の方

『オレンジカフェわかつき』
オープン

認知症の方・そのご家族・地域の皆さま…
美味しいコーヒーと一緒にお待ちしています。

【日　時】　11月５日（木）　10:00 ～ 12:00
　　　　　　★毎月　第１木曜日に開催します
【参加費】　100円
【場　所】　若槻ホーム　地域交流棟
【問合せ】　地域包括支援センター
　　　　　若槻ホーム　２９６－３３０３
　　　　　●予約不要です　お気軽にお越しください

皐月保育園移転案に反対の要望書、市へ提出
　徳間から三才駅に向かう県道長野豊野線（旧飯山街道）の拡幅並びに高
専前を迂回する駒沢川越えルートの付け替え工事の早期完成が待たれると
ころですが、その工事により皐月保育園が支障になり、その移転先として
北部市民プール（昭和の森公園内）を廃止してその跡地にという市側の説
明がありました。（７月 23日）
　それに対して、コミわか会長は、早速役員会の場で各区、部会の意見を
盆明けまでに、各役員それぞれの立場で意見書を提出するよう指示したと
ころです。

　区長や部会長から集まった意見を集約し、８月の役員会で①提案の移転予定先の入口付近は交通上、危険個所であり、とくに
積雪時の送迎により渋滞を生じる恐れがある。徒歩や自転車での送迎は過酷であり、保育園の設置場所として適当ではない。②プー
ル廃止も突然の通知で、容認できない。という主旨の要望書を市側に提出することと決め、８月 26日会長ら主要役員が市長宛の
要望書を松坂こども未来部長へ提出しました。
　市側からは再度丁寧な説明はありましたが、各部局で再検討していただくよう強く要望したところです。

第７回若槻自然遺産候補地見学会
“湯の里（鉱泉）の跡を巡る”を行いました

　８月29日（土）、第７回若槻自然遺産候補地見学会“湯の里（鉱泉）の跡を
巡る”が開催されました。
　今回の見学場所は、三登山の麓にある①上野の弁天社（鉱泉）②東条の湯
の入池（ヨネリ池）（鉱泉）③田中の弁天池（鉱泉）を、10数名の参加者で
軽自動車に分乗し近くまで行き、始めは雨の降る中、遊歩道を歩き見学をし
ました。
　上野弁天社に近づくにつれ、だんだんと硫黄の臭いが強くなり、川の色も
白くなってきました。湯の入池や田中の弁天池の近くにはかつて温泉浴場が
あり賑わっていたそうです。
　今回の見学会は、SBC信越放送の９月19日（土）夕方に放送された「エコ
ロジー最前線」という１５分のテレビ番組の取材もあり、樹齢 450年の信玄
駒つなぎの桜がある山千寺と田子神社の御膳水（湧水）まで足を延ばし見学
させてもらいました。
　参加者も「近くに居ながら、初めて来て感激した。」「長く住んでいても来
たことがなかった。こんな所があったなんて！」と驚いていました。
　身近にある貴重な自然や風景にふれあい、それらを守り維持していく大変
さと大切さを感じました。（自然環境部会）

生まれ育った地元にとって弁天社の鉱泉、湧水が
如何に大切なものだったかと想い出と共に語る中
島さん。

ヨネリ池（湯の入池）のほとりには弁天社の碑が
往時の賑わいを偲び、ひっそりとたたずんでいた。
（前日の下見にて撮影）

第64回若槻地区区民大運動会
　天気が気になりながらも、皆さんのご協力を
いただき時間通りに開始する事ができました。
　午前中の競技は全て終わり、午後の競技はあ
いにくの天気になり、とりやめとなってしまい
ましたが、地区の皆さんの盛り上がりでとても
良い運動会になったと思います。
運動会の準備段階では始まる前は不安だらけで
したが、スポーツ推進委員さん、各地区館長・
各地区体育部部長・各地区体育部員さん・運動
会実行委員会の皆さんのご協力をいただき運動
会を開催する事が出来ました。本当にありがと
うございました。

期日　H27年９月６日（日）

◇参加者数
稲田　６０名　東徳間　７０名
徳間　８２名　檀田　７２名
上野　６０名　田中　５５名
若槻団地　８０名　吉　４０名
田子　６０名　東条　８０名
以上６５９名でした。
役員　１５９名
高齢者招待　７６名

（公民館部会）

『子供たちが担う未来の絆を深く』
～人権教育部会第３回研修会（事例学習）を開催しました

　夏休みが明けたばかりの 8月22日、講師に北部中学校長の林満彦先生をお迎え
し、保護者や部会員など 40名ほどが参加して、人権教育部会の研修会を行いま
した。
　北部中学校の教育目標の一つである「いずれの日にか代を負い立てよ」の言葉
通り、地域の歴史を学びつつ、未来に向けて自分らしい人生を実現していく力を
育てようと、キャリア教育の充実に取り組んでいることなどを、具体例を交えな
がらお話いただきました。子供たちに寄り添いつつ、職業体験などを通じて着実
に果たされる成長の跡を見出して励ます先生のお姿がとても印象的でした。
　講演後の質疑応答では、いじめに関する質問があり、「兆候を早い段階でつか
んで解決することを目指している。インターネットについても、いかに正しく使
うか、ということに重点を置いている」とのことでした。全国で中学生をめぐる
様々な事件が立て続けに報道される現在、難しい時代を生きている子供たちに、
地域に何ができるかということを考えさせられた研修会でした。（人権教育部会）

～連載～　「若槻自然遺産」登録候補の紹介

（其の２）昭和の森公園

　30種類のシダ、若槻のシンボルであるケヤキ（欅＝槻）、
クルミ、クマノミズキ、アカマツ、カツラ、コナラ、クヌ
ギなどの樹木と其の下の地面を覆う草花…300 種を数え
るだろうと推測されている植物群。
　その森や林の中はフデリンドウ、シュンラン、はもとよ
り名もない草花・里山の踊り子たちが競い合う初夏、シジュ
ウカラ、ヤマガラ、カワラヒワ、コゲラ、アオゲラなど一
年中見られる野鳥、夏冬の渡りで訪れる野鳥のほか 70種
以上の野鳥にとって公園の森は安心して過ごせる楽園、国
蝶のオオムラサキ、クロアゲハ、ルリシジミ、ジャノメチョ
ウ等 50種類以上の蝶が舞い、カブトムシ、クワガタ等が
樹液を求めて集まり、セミが鳴き、トンボが飛び交う。夜
になるとホタルが舞う森、生き物の楽園なのです。
この森で「玉虫の厨子」のタマムシに出合えるって知って
いますか。
　これは戸隠高原や飯綱高原の話ではありません。
　これほど豊な自然が私たちの身近な所にあるという事を
皆さんご存知でしたか、また訪れたことありましたか。
　その場所こそ「昭和の森公園」なのです。
　その昭和の森公園はいつどのようにして誕生したので
しょうか。
　13.5 ヘクタールの約半分を元々あった森や林が占める
昭和の森公園は国が推進した「昭和天皇在位 60周年記念

癒しの森、里山の原風景
森の中に一歩足を踏みいれると、そこにはひんやりとした緑の風があふれていた。

事業」と「長野市市制 90周年事業」を併せて昭和 63年
秋に完成した公園です。
　名称が若槻台運動公園ではなく「昭和の森公園」となっ
た理由は戦後緑の天皇として全国の植樹祭に臨席された昭
和天皇の「昭和天皇在位 60周年」の記念事業であること
を末永く人々の記憶に留めるためでしょう。
　ですから、昭和の森公園にとってこの自然の森や林はそ
れ自体で重要な意味を持っているのです。
　里山の自然が凝縮された森、これほどの自然が身近に、
皆さんの家のすぐ近くに有るのです。公園内を散策しな
がら自然に触れて心身をいやし、草花・野鳥・昆虫など
様々な生き物と出会いながら自然を知るそんな環境学習の
フィールドとしても最高の場所です。地域の貴重な宝とし
て、皆さんもっともっと公園を散策してください。
　自然環境部会では昭和の森で樹木、草花、昆虫、野鳥等
をテーマに毎年数回の自然観察会を開催していますので是
非ご参加ください。
　尚、昭和の森の事をもっと知りたい方、説明・ガイドを
希望する方は自然環境部会に相談してください。

（文責・大村道雄）

昭和の森公園の全体像
は多目的広場入口に掲
げられている案内看板
に見る事が出来ます。
南と北で全体の半分以
上を占めている森が昭
和の森公園の由来であ
りシンボルなのです。

清水沢に架かる橋
辺りには深山幽谷の趣が漂っている

木々に囲まれた東屋にくつろぐと緑
の精気が全身を優しく包み、癒しの
一時を過ごすことが出来る

ふくし「包丁研ぎ」のご案内
　「高齢者等お住まい修繕お助け事業」の一環として若槻地
区建設労連の協力で下記によりふくし包丁研ぎを行います

記

１　日　時　10月 17日（土）
　　　　　　午前８時 30分～ 10時 00分
２　場　所　コミわか土曜朝市会場（ファミリーマート若槻大通り店）
３　料　金　一丁につき　200円
４　刃物は包丁に限ります。
　また、定数に達した場合は、お断りすることがあります
ので、早めにお越しください。
　皆様から頂きました料金に付きましては、コミわか福祉
募金に充てさせて頂きます。

若槻地区住民自治協議会（コミわか）福祉部会　２６６－００３４

日　　時　11月 1日（日）８時～（小雨決行）
集合場所　若槻コミュニティセンター（若槻支所）駐車場
持 ち 物　昼食、飲み物、雨具、帽子、杖等
コ ー ス　14km、8km
問合せ先　高橋さん　TEL�295-5372（※事前申込み不要）
　　　　　（三登山トレッキングコース愛護会）

三登山・髻山トレッキング
参加者募集！


